

歓迎 今年度 支部では  
組合加入 29名

# 北多摩東ニュース

2013 年  
第 23 号

都教組北多摩東支部  
電話 (042) 384・2941  
FAX (042) 384・7904  
kita-higasi@mvc.biglobe.ne.jp

## 悩みのある先生・力をつけたい先生へ 組合に入りませんか？

加入した青年たちの声

○西東京4年目男性

「組合で良かったなあ〜!」  
と思うこと。

ひとつは、現場でたくさん  
の実践をされた先生方に  
実際に話を聞ける教研の場  
があること。いつも、「元氣  
でた〜! 明日からも頑張ろ  
う!」と、元氣をもらってい  
ます。また、今何が大事か  
を改めて感じることができ  
るし、なるほど! そうそ  
う! なんて共感できること  
もたくさんあります。

もうひとつは、いろいろ  
な人とつながりをもてるこ  
と。他市の先生方と知り合  
う機会がたくさんありま  
す! ベテランの先生方か  
ら同年代の先生方まで、い  
ろいろな話を聞くことがで  
きます。

また、組合の先生方に、  
たくさん話を聞いてもらえる  
ので、とても気持ちよくな  
ります。

○調布12年目女性

「新卒の頃、あまりの忙しさ  
にびっぴりしました。思い描  
いていた生活とは程遠いも  
のでした。もっと学びたい、  
自分たちの権利を知りたい  
という思いで加入しました。  
加入して良かったことは

たくさんあります。まず、  
多くの仲間ができたこと。  
様々な場所に、一緒に学び  
語り合える仲間がいて心強  
いです。また、学習会では、  
情勢を知り、ハウツーではな  
く子どもの目線に立った教育  
を学ぶことができます。育  
児休暇や生理休暇など、組  
合の先輩方が勝ち取ってき  
た権利がたくさんあること  
も知り、相談にものって  
いただき、組合の大切さを感じ  
ています。

○狛江7年目男性

採用された年の春、先輩  
の先生に声をかけられまし  
た。「初任ではまだ…」と思  
っていました。その次の

春にも熱心に声をかけて  
いただき、加入することに決  
めました。

毎月の職場会では、自分  
の悩みだけでなく、「あの先  
生、学級経営で困ってる!」  
「管理職から少しきついこ  
と言われたみたい!」なんて、  
職場全体の話も共有できて  
安心します。異動の時もお  
世話になり、希望の勤務地  
に異動できました。

そして、平和について学  
ぶため広島、長崎、ソウル、  
ニューヨークにも連れて行っ  
ていただきました。教研での  
実践家の先生方との出会い  
は財産です。自分の教員と  
しての幅を大きく広げても  
らいました。

**加入するには...**  
◎お近くの組合員の先生  
に相談する。  
◎都教組北多摩東支部に  
連絡する。  
(連絡先は上段)

組合員一同、あなたが仲  
間に加わることを、心からお  
待ちしています!

### シリーズ 憲法が生きる教育を①

政治権力が教育を支配する大改悪  
安倍内閣の教育委員会制度「改革」  
戦争への反省から生まれた

#### 戦後の教育委員会制度

戦前は、教育内容の決定権が完全に政府に  
にぎられ、「お国のため」「天皇陛下のため」  
に命を捧げる教育が徹底されました。国民を  
侵略戦争に駆り立てる上で教育が大きな役  
割を果たしました。

その反省から、戦後は「お国のため」の教  
育から子どもの成長発達を保障するための  
教育へと教育制度も根本的に変わりました。  
教育に関する権限を地域住民の自治に委  
ねて、地域の子どものための教育を進める  
ために教育委員会制度も変わりました。

その後、教育委員が公選制から任命制に変  
えられ、教育統制が強化されました。

#### 教育委員会が政府・首長の

#### いいなりにされる

与党は今国会で、首長の権限を強化し、教  
育委員会を執行機関にする法律案を提出し  
ようとしています。

その内容は、①首長が主宰する総合教育会  
議を全自治体につくり、教育行政の「大綱的  
な方針」をつくる。②首長が任命する新「教  
育長」がこれに基づき教育行政を執行する、  
などです。

これは、教育行政の中立性・教育の自主性  
を奪うものです。最大の被害者は子どもたち  
です。